



CIRCUITO INTERIOR

LOS DÍAS van, las peticiones vienen... y no se ve que **Claudia Sheinbaum** piense abrir las puertas de su oficina a las alcaldesas y a los alcaldes electos de la Ciudad de México. *2 Cd*

ESTOS ÚLTIMOS califican bien la interlocución del nuevo Secretario de Gobierno, **Martí Batres**, pero insisten en que es necesario que también haya diálogo con la Mandataria.

Y CADA vez cuesta más trabajo creer que no les da cita porque está esperando que se resuelvan las impugnaciones, pues bien que se hizo tiempo para recibir a las gobernadoras electas de Morena, aún cuando algunas

también esperan veredictos finales sobre sus triunfos.

LOS MISTERIOS de la geografía política, donde toma menos tiempo llegar al Antiguo Palacio del Ayuntamiento desde Campeche o Chilpancingo, ¡que desde Cuauhtémoc o Álvaro Obregón!

...

¡QUÉ TIMING el que se traen en **Cuajimalpa!**

JUSTO cuando el tema del espionaje está a todo lo que da, el Alcalde Adrián Rubalcava denunció (en redes y ante la FGR) que su teléfono había sido hackeado y que alguien estaba mandando mensajes apócrifos desde su WhatsApp.

ASÍ ES QUE, si los invitó a formar parte de su Gabinete... ¡ni se emocionen!

circuitointerior@reforma.com



EL CABALLITO

Derrotados del 6 de junio se promocionan para gabinete



Javier Hidalgo

12/06/21
:::: Con los ajustes que están pendientes en el gabinete del Gobierno capitalino, ya surgieron algunos que no sólo están levantando la mano, sino que andan diciendo que ellos se incorporarán. Uno de ellos, nos platican, es el exdiputado federal **Javier Hidalgo**, quien lugar que visita dice que pronto lo verán en el gabinete, pese a que perdió por amplio margen su reelección para diputado frente a la panista **Margarita Zavala**. Según nos comentan, se anda postulando para incorporarse a la Secretaría de Movilidad, falta ver si en esa cartera la jefa de Gobierno decide hacer movimientos. Por lo pronto, don Javier le da mantenimiento a su bicicleta...

El arranque de Lía Limón

:::: La que anda incontenible es la alcaldesa

electa aliancista en Álvaro Obregón, **Lía Limón**.



Lía Limón

Resulta que en la reunión de ayer de los nueve ediles de la UNACDMX se lanzó con todo en contra del recién secretario de Gobierno, **Martí Batres**, y planteó que en la conferencia de prensa cuestionaran su accionar porque, según ella, no ha logrado que la mandataria capitalina los reciba como bloque. Al final del camino no procedió la propuesta de doña Lía, quien no quita el dedo del renglón. Ambas partes, Gobierno de la CDMX y los alcaldes electos de oposición, deberán tender puentes en beneficio de los habitantes de la capital del país, nos alertan.

Se complica la transición en Magdalena Contreras

:::: El tema de la transición está generando muchas fricciones, principalmente en la alcaldía Magdalena Contreras,



Patricia Ortiz

donde su todavía titular, **Patricia Ortiz**, se niega a entablar pláticas con su sucesor, el priista **Luis Gerardo Quijano**. Esta situación orilló al próximo edil a promover una serie de solicitudes a través de transparencia sobre el estado que guarda la administración en esa demarcación. Si las cosas no caminan bien, nos dicen que después del 1 de octubre podrían pasarle la factura a la morenista Patricia Ortiz, por lo que mejor debería cooperar.



Página: -

13



México sin maquillaje
Gabriel Reyes Orona
groyes@imel.pro

Dinastía López

- Posiblemente haya quien piense que a Macedonio se le ocurrió que se haría de la gubernatura postulando a su hija, pero todo apunta a consejo presidencial.

El caudillo tiene gran admiración por los próceres estampados en su logo oficial. En especial por **Cárdenas**, quien gobernara Michoacán, al igual que su hijo y nieto. Por su parte, **Manuel Bartlett Bautista** no sólo fue ministro en la SCJN, sino que gobernó Tabasco, viendo nacer al ahora Presidente. Su hijo no gobernó ese estado, pero sí Puebla. Entre los asesores de su Comité está **Miguel Alemán**, hijo y nieto de gobernadores de Veracruz, quien, con "gran oportunidad", dejó el país.

Posiblemente haya quien piense que a **Salgado Macedonio** se le ocurrió que se haría de la gubernatura postulando a su hija, pero todo apunta a consejo presidencial. Aunque ahora el género no es obstáculo, **Chávez** no tuvo el tiempo suficiente, una extraña enfermedad le hizo precipitar la nominación en favor de su hijo putativo.

Al igual que **Fidel** o los **Kim**, el que está al turno puede ver en la familia a ideales sucesores. Así es, a los predestinados les parece que el nombre se estampa de manera indeleble en la nación, dejando a los consanguíneos, como sucedió con **Duvalier**, quien dejó a **Jean Claude**, al advertir que no bastaría con asumirse como ungido celestial, ya que, tarde o temprano, las enfermedades, a las que mucho tiempo retó, tocarían su puerta.

La idea de formar dinastías es ajena a las democracias, pero no a los países que viven bajo el absolutismo. Sólo teniendo un férreo control de los poderes del Estado puede accederse a la oportunidad de jugar los ases de casa. Los líderes de movimientos que sean, o sólo se asuman, históricos, suelen acariciar el sueño de perpetuarse en los libros de texto, yendo más allá de una administración. Hay dos caminos, está la reelección o encontrar en la familia quien mantenga en casa la silla o el trono, y si no, pregúntele a **Monreal**.

Los destapados dejaron más al descubierto que personajes. Todo el mundo sabe que, si el PRD hubiera postulado a **De la Fuente**, hoy ocuparía un lugar serio en la política nacional, pero prefirió apostar al tiktoker de moda, el cual apenas rebasó el voto duro del PAN. El incorruptible, a sabiendas de que se gestaba en el entorno de aquél un grupo de prosélitos, lo mando lo más lejos que pudo. No conforme con ello, ahora le tira cargada para que no levante cabeza.

En Estados Unidos hay muchos mexicanos que hacen política de alto nivel, pero

Moctezuma no es uno de ellos, él tiene un cargo hecho por quien lo pusiera y, lejos de brillar, la encomienda acabará con lo poco de peso político que le dejara **Zedillo**, después de imponerle "retiro" anticipado. Los embajadores, la verdad, no son gallos en este palenque. Lo de **Clouthier**, una broma que se cuenta sola.

Así que, en realidad, sólo están **Ebrard**, quien se agandalló en la presidencia de Morena, y la **Sheinbaum**, que ya se jaló a **Batres**, quien jamás haría nada en el Senado mientras **Monreal** lo regentea. Ése también fue destape.

Delgado, quien quiere desarrollar inmunidad a los abucheos, propone una encuesta, sin saber que será una aclamación, o bien, articulada cargada, la que hará indisputable la candidatura.

En la segunda mitad, el objetivo es un legado. Éste tiene varios componentes, siendo la formación dinástica uno de ellos.



Lo de peso es la nominación de **Carlos Torres** en el mando de las huestes electorales del partido oficial, poniendo el reflector sobre **López Beltrán**. Su cercanía con la jefa de Gobierno hace a ésta avanzar varias casillas, nivelando el terreno que desbalanceó la interna de **Morena**.

Delgado, quien quiere desarrollar inmunidad a los abucheos, propone una encuesta, sin saber que será una aclamación, o bien, articulada cargada, la que hará indisputable la candidatura.



Capital político

Adrián Rueda
@adrian02ovallino.es

Sí, Claudia perdió, ¿pero fue sólo su culpa?

Mucha tinta ha corrido sobre la dolorosa derrota sufrida por Morena en la Ciudad de México, cuando en junio la oposición les arrebató más de la mitad de las alcaldías y la mayoría en el Congreso capitalino.

¿Que los *morenos* pecaron de soberbios? Por supuesto, daban por hecho que la pura *marca* los haría ganar, y seguían presumiendo los 30 millones de votos obtenidos en 2018.

¿Que hubo malos candidatos? No sólo malos, sino pésimos; con amplios historiales de corrupción, que pensaron que serían olvidados por los votantes. Se equivocaron.

¿Que pesó la tragedia de la Línea 12?

Ni duda cabe, pero más que la tragedia en sí, lo que indignó fue el pésimo manejo del "incidente", sobre todo por la falta de empatía del gobierno con las víctimas.

¿Que afectó la pésima gestión de los alcaldes de Morena?

Está claro, no sólo en las alcaldías donde perdieron, sino en varias que ganaron, como Gustavo A. Madero, Iztacalco, Xochimilco o Tláhuac, por ejemplo, donde, a pesar de sus pésimos gobiernos, alcanzaron el triunfo.

¿Que hubo traiciones?

Desde el principio y de todos lados; lo mismo entre líderes del partido que entre aspirantes a la Presidencia de la República.

¿Que la clase media estaba harta de las políticas implementadas por el gobierno de la 4T?

Quedó muy claro con la composición geopolítica que se dio tras los comicios, y que dejó en claro que ese sector se la cobró a los *morenos*.

Si todos esos factores incidieron para que Morena fuera avasallado, por mucho que académicos del gobierno capitalino digan que ganaron, ¿por qué culpan solamente a **Claudia Sheinbaum?**

Que la jefa de Gobierno tiene responsabilidad en el fracaso, no hay la menor duda, pues sus decisiones dividieron la estructura del partido, congelando la operación. También

porque apostó por cartuchos quemados como **René Bejarano** y sus incondicionales, que fallaron.

Eso es cierto, ¿pero alguien se ha atrevido a medir qué tanto pesaron las erradas decisiones tomadas desde Palacio Nacional y que **Claudia** tuvo que pagar por no diferenciarse de las que molestaban a la clase media capitalina?

Por supuesto que no. Nadie en Morena se atrevería a insinuar siquiera que las decisiones presidenciales afectaron la votación del partido en la capital del país, llevándolos a la peor

derrota de la izquierda desde que en 1997 llegaron al poder.

Lejos de hacer una verdadera autocrítica que los lleve a un diagnóstico certero de la derrota, los dirigentes exculpan de todo a su líder y prefieren echarle la culpa a quienes se disputan la candidatura presidencial del 24.

A **Claudia** la responsabilizaron y, aunque en un principio se defendió, al final decidió no sólo apechugar, sino aceptar la receta que le dictan desde Palacio Nacional para seguir la línea de los duros de Morena, sin tener la garantía de que eso le ayudará a

recuperar la ciudad.

Cierto que perdió la plaza, ¿pero fue sólo culpa suya?

A Claudia la ^{22/10} responsabilizaron y, aunque en un principio se defendió, al final no sólo apechugó, sino que aceptó la receta de Palacio.



CENTAVITOS

La Escuela de Administración Pública de la CDMX mostró su lado *moreno* al dejar *colgados de la brocha* a los alumnos que cursaron un año del diplomado de gestión y proceso parlamentario, iniciado en 2018 y concluido en 2019. A más de dos años, y luego de cumplir con todos sus trabajos, exámenes y asistencias, los estudiantes que solicitaron sus respectivas constancias fueron notificados de que no recibirían nada, porque no tenían conocimiento de que hubieran cursado el diplomado. De los 30 inscritos, sólo 12 —casualmente ligados a Morena— recibieron su constancia.



EL CRISTALAZO

Las perlas de la estulticia

Rafael Cardona
Twitter: @CardonaRafael

Absortos a veces en el farragoso discurso del gobierno, en cuyo sinuoso sendero se inventan fechas, conmemoraciones sobre hechos inexistentes; tiempos cuya nebulosa condición más se atribuye al invento y poco a la exactitud, no nos percatamos de los atropellos a la lógica, la gramática y el decir tanto en los medios de comunicación como en las reseñas del quehacer público.

Por ejemplo, hay algo incomprensible en la forma solemne y deliberadamente ampulosa del discurso cuando se quiere fortalecer el argumento y se pone por delante al Estado Mexicano, como si hubiera otro.

Vamos a rescatar la economía nacional con todos los instrumentos del Estado Mexicano, nos dice la palabra redentora.

Pues sí, no se podría rescatar con las herramientas del Estado danés, aunque le hayamos copiado, calcado y puesto en práctica cada día su sistema sanitario y médico asistencial.

Esa invocación sobre el Estado, es apenas comparable a la importancia con la cual se pasean los senadores. Nadie, ni siquiera los más extravagantes, como Jesusa o Nestora; Napito o Guadiana (con todo y sombrerito), se presentan como simples integrantes del Senado.

No, eso les queda chico, son Senadores de la República, como si en las banquetas del tianguis de la marihuana dijera SPQR, tal sucede en Roma, por ejemplo.

Soy Senador de la República, y a mi se me respeta, decía un día uno de estos patricios de abolengo tras perder un volado con un merengero.

Pues no hay Senado sin República, aunque puede haber Repúblicas o reinos como Islandia, Bulgaria, Grecia, Hungría, Letonia, Lituania, Luxemburgo, Malta, Portugal,

Eslovaquia y Suecia, sin Senado. China es unicameral, por ejemplo.

Y ahora, si he mencionado los países bálticos, como Letonia y Lituania, en alguno de ellos se encuentra una de las raíces genealógicas de nuestra Regenta, la doctora Claudia Sheinbaum, quien acaba de rendirle tributo a la mexicanidad (a la mitad de la mexicanidad) de una manera

absurda.

Como todos sabemos la doctora ha inaugurado la primera etapa de un parque de diversiones llamado "Aztlán" cuyo nombre tiene como finalidad, exaltar nuestras raíces (las mexicas, no las lituanas, estonias o letonas).

Pero nadie le dijo cómo su oportunista decisión llueve sobre mojado, porque el anterior parque de juegos ya evocaba la memoria antigua, porque Chapultepec es un nombre mexicana.

Tanto como Cuauhtémoc o Popocápetl, Cuicuilco y todos los locativos descritos por eminentes nahuatlatoles, desde don Cecilio Rovelo, hasta Gutierre Tibón, para no exponer a otros como el padre Garibay o Miguel León Portilla.

Esos nombres se refieren a un lugar visible, en tanto Aztlán, es un inexistente (o al menos no localizado) punto en la geografía mitológica de un pueblo vagabundo cuyo peregrinar es cosa conocida, con todo y la estampa ficticia (como todo mito anterior a la 4T) del águila y la víbora.

Como todos sabemos la doctora ha inaugurado la primera etapa de un parque de diversiones llamado "Aztlán"...

No quisiera insistir en la manera como se atropellan otras ideas. La epidemia nos ha saturado de idioteces. La primera es referirse a ella como la pandemia.

El prefijo "epi" significa el lugar. México sufre una epidemia. Eso implica los límites de este mal referido a nosotros. Como ese contagio es general, planetario o mundial, se habla --cuando se habla del todo, de una pandemia. Nosotros padecemos una epidemia, parte de una pandemia. No la sufrimos toda, nada más la parte que nos toca.

Y en cuanto a las vacunas, pues también hay espacio para la babosada. Se habla de inmunización, cuando lo sabemos todos: estas vacunas no inmunizan. Seguimos siendo susceptibles de infección y contagio, con menores efectos.

Los únicos inmunes al Coronavirus son --por ahora-- los perros. Los caballos también, creo.

Los bueyes no. Esos si se contagian y luego hablan por radio y dicen del avance en la aplicación del "biológico".

Y ya del uso intolerable de la palabra "presunto" o "precisamente" en las crónicas reporteriles de la radio, hablaremos otro día. Un horror.



ANIMALIDADES...

Entre el *Día Mundial del Perro* y algunos recuerdos julianos

Marielena Hoyo Bastien

producciones_serengueti@yahoo.com



Bien ha citado el ingeniero forestal Willie Smits, holandés de nacimiento y ciudadano indonesio por adopción, además de activista fundador de la OSC Borneo Orangutan Survival, que estas maravillosas criaturas no sólo son los "pensadores de la selva", como de hecho tituló su libro, sino que al cruzar mirada nos penetran el alma, lo que sin duda corrobora como madre no biológica que fui de dos, y razón por la que no deja de preocuparme —con todo y su reciente mejora aparente— la condición que guarda TOTO, particularmente durante las casi 17 horas que permanece fuera de la vista pública como huésped forzado al cautiverio dentro del Zoológico de Chapultepec en CDMX, como tampoco olvido que este próximo sábado 24 se cumplirán 6 años de la impune, infame y negligente muerte de su hermanito JAMBI ahí mimo, pero...

A sí como guardo en el corazón situaciones lamentables, también tengo presentes estupendos recuerdos relacionados al presente mes tal como fue el extraordinario nacimiento de la famosísima TOHUI PANDA, sucedido un día como ayer, pero de 1981, y fecha en que recuerdo con emoción haber llevado a sus padres —PE-PE y YING-YING— un enorme ramo de bambúes que los jardineros de Chapultepec me hicieron favor de cortar y presentar hermosamente con todo y moño, para de esa forma reconocerles no sólo por el beneficio de haber logrado un segundo nacimiento (el primero con sobrevivida), sino indistintamente por la prolongación de su especie y, aún mejor, la conservación de su estirpe. Todavía no era Directora del Zoológico de Chapultepec cuando aquello aconteció; sólo el jefe del área a donde se derivaban algunas de las crías, pero no olvido que aquel acontecimiento recolocó a la Institución en un sitio superior. Establecimientos del ramo con gran prestigio mundial no daban crédito a lo acontecido. Felicitaciones de todo el mundo se dejaron venir a montones, pero también críticas como una muy ruda de la prensa alemana que cuestionó, a través de una caricatura, la veracidad del hecho. No aceptaban que los (indígenas) mexicanos obtuviera-



ANIMALIDADES... (2)

mos ese logro en una especie tan codiciada y que para entonces solamente se había reproducido en recintos de la República Popular China. De ahí ya me tocó directamente la responsabilidad... el privilegio... de manejos exitosos con 6 nacimientos más: el de LIANGLIANG, dos gemelares y uno de tercera generación, pero se me termina el espacio y no quiero dejar pasar que ayer, 21 de julio...

Fue el *Día Mundial del Perro*, quizás el animal de compañía más socorrido, pero como así, con una impresionante cantidad (mundialmente estimada en 300 millones) de *chuchos* sin hogar, lo que conlleva ha-

ber sido previa y cobardemente abandonados para posteriormente sufrir maltrato y crueldad, considerándoseles por ello un problema de salud pública que, siendo así, debería obligar la implementación de *políticas públicas* radicales —se tuerza quien se tuerza— como sería prohibir a nivel nacional y terminantemente su reproducción mientras haya un solo individuo en situación de calle. La propuesta me sumará antipatías y lo asumo, pero, se trataría de punto posiblemente negociable, partiendo de condicionar a los “criadores” a creditados a un estricto comportamiento y permitiéndoles la reproducción exclusivamente en aras de una real y necesaria mejora y conservación de una determinada raza; eso sí, siempre y cuando contarán, previo al nacimiento, con hogares seguros para esos cachorros por nacer, que habrían de ser plenamente identificados y tener asimismo seguimiento vinculante de por vida. Lo anterior, sin omitir la importancia de que tal actividad pagara un *impuesto especial*, proporcional al del supuesto daño señalado.

Al tratarse de materia local pregunto de inicio, a la **Dra. Claudia Sheinbaum**, si como Jefa de Gobierno de la capital mexicana daría el ejemplo, estando doblemente obligada al sostener esa inútil patraña denominada AGATAN •





LÍNEA DIRECTA

#OPINIÓN

MARCELO Y MONREAL



EZRA SHABOT

Ambos ingresaron al círculo de López Obrador bajo el entendido de que representaba el liderazgo que los podía llevar al ascenso en su carrera política

T

anto Marcelo Ebrard como Ricardo Monreal son, como el propio Andrés Manuel López Obrador, producto de la cultura priista que dominó México durante la mayor parte del siglo pasado.

Ebrard creció al lado de Manuel Camacho Solís y conoció así los mecanismos de cooptación política, de negociación, e incluso de ajuste de cuentas con sus adversarios.

Lo mismo puede decirse de un Ricardo Monreal, quien abandonó el PRI para ser gobernador de Zacatecas por el PRD, y establecer desde ahí una base de operaciones políticas en gran parte del país.

Tanto Monreal como Ebrard ingresaron al círculo de López Obrador bajo el entendido de que, este último, representaba el liderazgo que los podía llevar al ascenso en su carrera política.

En ambos casos las diferencias de éstos con el máximo líder han culminado siempre con la subordinación total a sus

dictados y el sometimiento a sus decisiones.

En el año 2011 Ebrard pretendió competir seriamente contra Andrés Manuel López Obrador por la candidatura presidencial todavía dentro del PRD.

O pelean o construyen su alternativa fuera de Morena

Para ello estableció un acuerdo con Los Chuchos de Nueva Izquierda y algunas otras voces que dentro del partido ya veían a López como una figura contraria a la negociación con el sector privado y otros factores reales de poder.

Demócratas de Izquierda fue el nombre de la asociación y fue competitiva frente a la figura del tabasqueño. Sin embargo, y a pesar de ello, Marcelo se bajó de la contienda y cedió la candidatura a su jefe.

Por su parte, Ricardo Monreal hizo una carrera paralela a López Obrador intentando mantener su independencia y demostrando su capacidad operativa.

Cuando fue desplazado por Claudia Sheinbaum en la carrera por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, declaró: "Mis posibilidades de encontrar un espacio en Morena terminaron junto con los escombros del terremoto de 2017".

Con ello, abría la puerta para buscar una opción externa al partido, lo que nunca sucedió, y al igual que Ebrard, se sometió a la estrategia de su jefe.

Hoy, que el Presidente ha declarado abiertamente su preferencia por Sheinbaum para sucederlo en el cargo, tanto Ebrard como Monreal tienen que tomar una decisión de vida: o pelean durante los próximos años para bajarla de la candidatura y obligar a Andrés Manuel López Obrador a cambiar de decisión, o comienzan a construir su propia alternativa fuera del marco de Morena, intentando incluso tender puentes con la oposición.

Un factor fundamental será, sin duda, el apoyo que siga teniendo López Obrador dentro de la ciudadanía en el marco de una economía que sigue en picada, y en medio de una crisis de salud y seguridad que no alcanza a ver su fin.

Se trata de un gobierno en campaña electoral permanente y sin deseos ni capacidad de gobernar. Y así nos va.

EZSHABOT@YAHOO.COM.MX / @EZSHABOT



UN MONTÓN DE PLATA



CARLOS MOTA

#OPINIÓN

NETFLIX LLEGANDO A SU LÍMITE

La empresa reveló que, durante el segundo trimestre de este año, su base de suscriptores en EU y Canadá perdió 430 mil abonados

21/mar/21



Es posible que estemos atestiguando el límite de Netflix, la compañía que en América Latina encabeza **Francisco Ramos**.

Ayer la empresa reveló que, durante el segundo trimestre de este año, su base de suscriptores en Estados Unidos y Canadá perdió 430 mil abonados. Es una calamidad

en su mercado más importante.

La empresa minimizó la múltiple aparición de competidores como la razón por la cual sus planes de expansión en número de suscriptores se están quedando cortos. Para darse una idea basta una cifra: la firma está pronosticando añadir tres y medio millones de suscriptores entre julio y septiembre, pero ese dato es de dos millones menos de abonados que lo que el mercado estaba esperando que añadiera.

Una nota del banco Credit Suisse reveló optimismo sobre la base de suscriptores que podrá generar la compañía hacia el cuarto trimestre del año, a la misma hora en que las

acciones de la firma caían casi 4 por ciento ayer. La mayoría de los inversionistas esperan que dos patrones fortalezcan las finanzas y expectativas de Netflix para los siguientes meses.

Uno es la llegada de los videojuegos en vivo a la plataforma, algo que ha creado expectativa por la gran base de suscriptores que tiene.

Y el otro es la posible llegada de animaciones en 3D, que podrían despegar en el apetito del consumidor. Algunos pronósticos hablan de un valor de mercado inicial de 16 mil millones de dólares para las ani-

maciones 3D y de una tasa de crecimiento anual compuesto mayor a 11 por ciento.

Lo que es un hecho es que Netflix no para de producir, lo que puede demorar cualquier patrón de descenso en el número de suscriptores. Sin embargo, habrá que estar atentos, porque los competidores se incrementaron enormemente en los últimos 18 meses, generando la necesidad en el público por elegir un número limitado de plataformas para mantener una suscripción.

TABE y QUIJANO

Los alcaldes electos de Miguel Hidalgo y Magdalena Contreras, **Mauricio Tabe** y **Luis Gerardo Quijano**, pidieron una reunión con **Claudia Sheinbaum**. ¿El tema? El presupuesto.

AFAC

La molestia en la Agencia Federal de Aviación Civil, que encabeza **Carlos Antonio Rodríguez Munguía**, es que la empresa Biex, que gestiona los registros sanitarios aeroportuarios a través de Vuela Seguro, puso en un dominio comercial (.com) los logos del gobierno de México, de la SCT y de la propia AFAC.

VISA

La compañía de pagos, que dirige **Luz Adriana Ramírez**, rediseñó por completo su campaña publicitaria y ahora será muy visible con la frase "Conoce Visa", que estará orientada en la inclusión económica.

TIKTOK: @SOYCARLOSMOTA / WHATSAPP 56-1164-9060



TU OPINIÓN

cartas@reforma.com

REFORMA

MEDIDA NECESARIA ⁴

La tercera ola de contagios se está dejando venir a pasos agigantados.

Estoy de acuerdo en no tomar medidas drásticas que afecten la economía de muchas personas. Lo que no entiendo es por qué la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México no implanta como obligatorio el uso del cubrebocas, que evitaría en gran parte llegar a cifras mucho peores.

¿Tan difícil es que la gente siga con su vida diaria pero con cubrebocas todo el tiempo?

Ojalá Claudia Sheinbaum demuestre con esta medida que actúa con independencia y no supeditada a lo que diga AMLO. Es su oportunidad de deslindarse y pensar en el bien de los ciudadanos.

MARÍA VICTORIA RUIZ / Huixquilucan, Edomex

Pequeño paso

Observamos abusos contra las mujeres y nos espantamos ante semejante discriminación.

A las mujeres hasta la pandemia las discrimina, pues son las que más han perdido sus empleos.

De un trabajo nos podemos jubilar y nos siguen pagando; las mujeres en el hogar nunca se jubilan y mucho menos les pagamos.

Una mujer no transita en la calle con la misma seguridad que un hombre, ya que ellas corren mucho más riesgo.

A las mujeres las golpean y hasta las matan en sus hogares.

Para evitar el maltrato a una mujer la sacamos de su hogar, y si le va bien la cuidamos en algún refugio, cuando quien debía salir del hogar es el golpeador.

Despenalizar el aborto es un pequeño paso para Veracruz en todo lo que tenemos que hacer en favor de las mujeres.

OSCAR DEL CASTILLO MARTÍNEZ / Boca Del Río, Ver.

Policía civil

La Ciudad de México debiera ser ejemplo en materia de seguridad para el resto de las entidades federativas.

Al mando de Omar García Harfuch, hay una Policía civil –y no militar, con las consecuencias que esto ha traído y seguirá trayendo al país– con una estrategia clara: desmantelamiento del crimen organizado, depuración de la corporación y calles más seguras.

Es de resaltarse que, aunque falta mucho, afortunadamente en la CDMX sí se están viendo resultados que pueden impactar no sólo en la ciudad, sino también, por la posibilidad de replicar y adoptar el modelo, en las demás entidades del territorio mexicano.

ISIDRO LÓPEZ PEÑAFIEL / CDMX

Tras las elecciones...

La actitud de las autoridades tanto locales como federales fue muy distinta previo a las elecciones, había una buena comunicación y la atención a los ciudadanos era prioritaria. Todo esto cambió después.

En Monterrey, se redujo el número de puntos de vacunación originando filas enormes y un total descontrol por la nula participación de las autoridades que perdieron la elección, como Adrián de la Garza.

Deberá estar muy atento el joven Alcalde Luis Donaldo Colosio para que en las pláticas de transición incluya este importante tema de salud.

MIGUEL ÁNGEL PAVÓN ALVARADO / Monterrey, NL